



REPRESENTACIÓN PERMANENTE DE ESPAÑA
ANTE LA ORGANIZACIÓN
PARA LA PROHIBICIÓN DE LAS ARMAS QUÍMICAS

—
LA HAYA
—

LA EMBAJADORA REPRESENTANTE PERMANENTE

DECLARACIÓN DE ESPAÑA
29ª CONFERENCIA DE ESTADOS PARTE
DE LA CONVENCION PARA LA PROHIBICION DE ARMAS QUÍMICAS
Agenda punto 9d- Amenaza del empleo de AQ-Siria

Muchas gracias, Sr. Presidente,

Durante más de un decenio, la OPAQ ha pedido repetidamente a Siria que coopere de manera significativa con la Secretaría Técnica. La comunidad internacional necesita respuestas claras y creíbles a las preguntas abiertas sobre la exactitud e integridad de las declaraciones de las autoridades sirias sobre el programa y los arsenales de armas químicas no declarados. La constante demora por su parte ha dado lugar a la pérdida de toda credibilidad detrás de sus acciones y palabras.

España ensalza el trabajo perseverante del Equipo de Análisis de Declaraciones (DAT) con la Autoridad Nacional de Siria. Felicitamos la labor e independencia del Equipo de Investigación e Identificación (IIT), y su IV informe, entre otros, publicado en febrero de este año, en que se demuestra sin ambages que, en septiembre de 2015, unidades del Estado Islámico en Irak y el Levante (ISIL) desplegaron mostaza de azufre en cañones de artillería.

Asimismo, agradecemos los informes pormenorizados de la Misión de Determinación de los Hechos (FFM), publicados en febrero y junio de este año, sobre tres incidentes denunciados por el Gobierno sirio. En ellos se detallaba que la información obtenida y analizada no era suficiente para proporcionar motivos razonables que determinen el uso de sustancias químicas tóxicas como un arma.



En conjunto, todos los informes concluyentes y las pruebas de amplio alcance proporcionadas por los órganos de investigación de la OPAQ identifican a las Fuerzas Árabes Sirias y al ISIL como autores de repetidos ataques químicos en diferentes localizaciones del territorio sirio. En otras palabras, dan testimonio de una flagrante violación de la Convención y arrojan una sombra alarmante sobre nuestra seguridad común. Por todo ello, instamos a Siria a que declare y destruya plenamente su programa y sus arsenales de armas químicas declarados y no declarados de manera verificable.

Muchas gracias, Sr. Presidente.